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沙德华老人在蚌山区青年街道同
乐园小区居住多年，由于年纪越来越
大，这几年上下楼不方便的问题一直困
扰着他ʪ不过，随着不久前小区加装电
梯工作的顺利完成，老人的烦恼也迎刃
而解ʪ

Ž我们这是老小区，没有电梯，老年
人上楼特别吃力ʪ我们向人大代表反
映了这个问题，想安装一部电梯ʪž沙德
华说，Ž街道和社区十分重视，多次组织
我们进行协商，施工的时候还来监督，
现在电梯装好了，大家都方便了！ž

Ž街道人大代表工作站常态化安排
代表接待ʩ走访群众，同乐园小区加装

电梯问题就是人大代表单桂云在走访
中发现的，随后，我们又组织代表和社
区工作人员深入居民家中，详细了解大
家的需求ʪ社区也通过Ż一组一会ż组
织居民讨论，并向电梯施工单位反馈居
民意见，最终形成了施工方案，于今年3
月下旬开工ʪž青年街道人大工委主任
罗昊介绍，施工开始后，街道人大工委
组织代表对电梯的施工情况进行了督
查，社区也组织居民成立监督委员会，
目前电梯已经安装完成并投入使用ʪ

这是青年街道人大代表工作站为
民解忧的例子之一ʪ今年以来，青年街
道人大工委充分发挥人大代表工作站
室Ž桥梁纽带ž作用，组织人大代表开展
接待群众ʩ走访调研ʩ矛盾纠纷化解ʩ志
愿服务ʩ助企兴商等各类履职活动，广

泛听取群众意见和建议，实现了Ž让人
大代表履职有平台，社情民意反映有去
处ž的目的ʪ

在蚌山区，这样的人大代表基层工
作平台还有很多ʪ2023年2月，蚌山区
人大常委会出台文件《关于推进人大代
表基层工作平台规范化建设的意见》，
在全区各乡街（社区中心）建立62个区ʩ
乡级Ž家室站点žʪ其中，乡街（社区中
心）设立工作站；管辖区域大ʩ代表人数
多的乡街将几个社区联合，设立片区工
作站；各级专业代表小组在商圈ʩ园区ʩ
楼宇设立代表工作站，由单位的兼职代
表管理，区人大相关工作委员会给予指
导ʪ此外，还依托选区ʩ社区设立代表
工作室ʪ各Ž家室站点ž均建立相关工
作制度，包括集体学习制度ʩ联系群众

制度ʩ视察调研制度ʩ公示制度和活动
登记制度，对代表进家站开展活动的流
程ʩ次数ʩ效果评价等都做出明确要求ʪ

亮身份ʩ听民声ʩ汇民智ʩ办实事ʩ
解民忧，人大代表基层工作平台规范化
建设工作开展以来，蚌山区各级人大积
极进站履职，深入基层ʩ走进选区，与群
众面对面交流，了解社情民意ʩ听取群
众意见建议ʪ

Ž设立人大代表基层工作站的目
的，就是要把进站履职，作为代表在闭
会期间履职的重要内容ʪž蚌山区人大
常委会代表工委主任曹保松表示，通过
各项履职活动的开展，人大代表的履职
服务更接地气ʩ更加精准，解决了一批
人民群众急难愁盼问题，代表的履职能
力和水平也得到不断提升ʪ

庆祝人民代表大会成立70周年

蚌山区：

人大代表进Ā家站ā履职尽责解民忧
蚌报融媒体记者 吴媛媛

10月20日起，中央第二生态环境保护督察
组进驻安徽，开展为期1个月的生态环境保护
督察ʪ

截至10月22日9时，我省收到中央第二生
态环境保护督察组转办的第二批群众信访举
报件46件，涉及环境问题46个ʪ其中，大气环
境问题24个ʩ生态问题8个ʩ噪音问题7个ʩ水环
境问题4个ʩ土壤问题3个ʪ第二批转办信访件
涉及13个地市，分别是：合肥市（18件）ʩ马鞍山
市（4件）ʩ芜湖市（4件）ʩ安庆市（3件）ʩ阜阳市

（3件）ʩ淮南市（3件）ʩ蚌埠市（2件）ʩ淮北市（2
件）ʩ铜陵市（ 2件）ʩ宣城市（ 2件）ʩ亳州市（ 1
件）ʩ池州市（1件）ʩ六安市（1件）ʪ

上述信访件已及时交相关市办理ʪ依据
中央生态环境保护督察组的要求，信访件办理
情况在10天内反馈到督察组，整改和处理情况
同时向社会公开ʪ

来源：省生态环境厅

中央第二生态环境保护督察组向安徽省转办第二批信访件

类型
设区市

交办情况 污染类型

移交件数 水 大气 土壤 生态 噪声 其他污染

合肥 18 10 1 2 5

马鞍山 4 4

芜湖 4 2 1 1

安庆 3 2 1

阜阳 3 2 1

淮南 3 1 2

蚌埠 2 1 1

淮北 2 2

铜陵 2 1 1

宣城 2 1 1

亳州 1 1

池州 1 1

六安 1 1

中央第二生态环境保护督察组群众来信来电举报统计表

（第二批）

本报讯（融媒体记者 李扬）近
日，全市Ž五看五争ž基层党建观摩交
流暨重点任务调度会在固镇县召开ʪ

活动中，与会人员先后来到丰原
生物技术股份有限公司ʩ濠城镇垓下
村和谷阳镇黄元社区，围绕Ž看阵地建
设ʩ促基础争强，看头雁效应ʩ促队伍
争先，看创新做法ʩ促示范争优，看基
层治理ʩ促服务争效，看项目推进ʩ促
发展争势ž进行实地观摩，听取基层党
建工作开展情况介绍ʪ座谈中，各县

（区）围绕Ž五看五争ž分别作交流发
言，市委组织部相关负责同志进行了
点评ʪ

会议指出，要提高思想认识，坚

持把Ž五看五争ž作为抓基层党建工
作的重要抓手，在比较中寻找差距ʩ
在学习中互相提高ʩ在交流中凝聚共
识，不断增强做好基层党建工作的责
任感使命感ʪ要狠抓工作落实，弘扬
Ž马上就办ʩ真抓实干ž的优良作风，
坚持问题导向，拉高工作标杆，创新
思路打法，清单化闭环式推动基层党
建各项重点任务落地见效ʪ要筑牢
基础支撑，层层传导压力ʩ压实工作
责任，选优配强班子ʩ建好骨干队伍，
坚持底线思维ʩ强化风险防控，深入
一线调研ʩ解决基层难题，以高质量
党建引领推动全市经济社会高质量
发展ʪ

观摩交流鼓干劲

固本强基促发展
我市召开Ā五看五争ā基层党建观摩交流

暨重点任务调度会

本报讯（融媒体记者 尤靖文
通讯员 郭富强）日前，2024年蚌埠市
第五届女子创新创业大赛颁奖典礼举
办，大赛圆满收官ʪ

本次大赛历时三个月，经过初ʩ复
赛，从213个报名项目中评选出22个项
目进入决赛ʪ经过激烈角逐，决出一
等奖2名ʩ二等奖4名ʩ三等奖7名和优秀
奖9名ʪ其中，企业组Ž英寸级单晶金刚
石衬底制备及自主装备升级产业化应
用žʩ学生组Ž癌先知-非小细胞肺癌液
体活检平台先行者ž两个项目获得一
等奖ʪ

在活动现场，进行了首批女子创
新创业导师聘书颁发仪式，为创业女
性树立榜样，提升妇联服务力 ；徽商
银行与企业开展了金融授信活动，助
力企业发展，实现银企共赢 ；同时还

启动了蚌埠市女子创新创业Ž创新巾
帼苗ž仪式，推动蚌埠市女子在创新
创业道路上迈出坚定步伐ʩ开启新的
篇章ʪ

经过五年五届的高水平办赛和影
响力积淀，女子创新创业大赛已成为
蚌埠市规模最大ʩ参与度最高ʩ影响力
最广的女性赛事标志性品牌之一，发
掘了一批优秀女性创新创业典型，培
育了一批女性优秀企业家，汇聚了新
质生产力发展的巾帼动能ʪ下一步，
市妇联将深入总结大赛经验，提升平
台搭建ʩ宣传示范ʩ金融支持ʩ成果转
化的成效，做好大赛的Ž后半篇ž文章，
使大赛真正成为珠城女性展示风采ʩ
展现作为的平台，引领广大女性用智
慧 和 汗 水书写 新时代 女 性 的 精 彩
篇章ʪ

蚌 埠 市 第 五 届 女 子

创新创业大赛圆满收官

本报讯（融媒体记者 何沛 通
讯员 赵钰）近日，长江流域非物质文
化遗产传统技艺类美食展在芜湖举
行，为市民和游客开启了Ž舌尖上的非
遗之旅žʪ蚌埠非遗美食项目受邀参
展，并吸引了众多市民游客流连驻足ʩ
品尝美味ʪ

据悉，本次活动以Ž弘扬长江文化
共促融合发展ž为主题，邀请了长江

流域青海ʩ西藏ʩ四川ʩ云南ʩ重庆ʩ湖
北ʩ湖南ʩ江西ʩ江苏ʩ上海等10个省市
自治区的近百个非遗美食项目参加展
示，具有异域特色的非遗节目也参加
了展演交流ʪ非遗展会打造了集美
食ʩ民间艺术ʩ传统手工艺和非遗文创

产品等赏ʩ品ʩ展ʩ演ʩ购为一体的民俗
文化活动ʪ

展会上，蚌埠的禹祥卤鹅ʩ龙须酥
应邀参展，香味四溢的卤鹅ʩ入口即化
的龙须酥让现场更多的百姓认识和了
解了蚌埠非遗的制作技艺，也提升了
蚌埠非遗产品的影响力和知名度ʪŽ通
过展示，进一步弘扬蚌埠非遗文化，展
现了非遗魅力，同时也进一步推动了
非物质文化遗产创造性转化ʩ创新性
发展ʪž蚌埠市文化馆（市非遗保护中
心）相关负责人表示，下一步，将积极
推动我市非物质文化遗产精髓的传承
与创新，让大家零距离感受非遗魅力，
让非遗融入现代生活ʪ

展现长江流域非遗美食

蚌 埠 非 遗 亮 相 芜 湖

日前，中铁四局一公司蚌埠房建区域项目部与市人民检察院共同开展Ā党建引
领汇聚合力 检企携手护航发展ā主题党日活动Ǒ该项目部党员ǐ入党积极分子和
产业工人班组长前往市人民检察院法治宣传警示教育基地参观学习Ǒ

通讯员 殷路新 陈志强 摄

本报讯（融媒体记者 陈
昂 文/图）近日，美丽的龙子
湖畔热闹非凡，第八届蚌埠龙
子湖公开水域游泳暨长三角地
区邀请赛在这里盛大举行ʪ

本次邀请赛吸引了来自
长三角地区的21支代表队共
3 3 0名选手参加 ʪ参赛选手
中，年龄最小的仅18岁，最大
的65岁ʪ比赛现场，选手们热
情高涨，个个摩拳擦掌ʩ跃跃
欲试ʪ

随着比赛的一声令下，选
手们纷纷跃入水中，在湖水中
奋勇前行，展现出顽强的拼搏
精神和高超的游泳技艺ʪ岸边
的观众们也被选手们的热情所
感染，纷纷为他们加油助威，现
场气氛热烈ʪ

此次邀请赛不仅为游泳爱
好者们提供了一个交流竞技的
平台，进一步推动了公开水域
游泳运动的发展，也向长三角
地区乃至全国展示了蚌埠龙子
湖的美丽风光和蚌埠市的城市
魅力ʪ

激情逐浪 畅享龙子湖

本报讯（融媒体首席记者 陈瑶）10
月中下旬，螃蟹迎来真正赏味期ʪ记者走
访市区商家发现，10月末的螃蟹不仅黄满
膏肥，价格也更加实惠，不少老饕赶在此
时纷纷出手，抢购肥美的螃蟹，尽享秋日
美味ʪ

10月20日，记者来到光明街ʩ国强路水
产交易街区，看到这里大大小小三十多户
螃蟹经营户，家家户户的门头上都可见
Ž沱湖žŽ五河ž等关键词，店内的水箱里都
装着大小不一ʩŽ横行霸道ž的螃蟹ʪ

Ž第一拨吃蟹高峰是在中秋ʩ国庆期
间，主要是节日消费ʪ今年夏天太热，导
致五河螃蟹的成熟期总体推迟了至少十
来天，到了10月底才真正进入螃蟹的最佳
口感期，眼下就是第二拨吃蟹高峰期，是
真正属于螃蟹爱好者们的盛宴ʪž光明街
经营户周国芳告诉记者，目前五河螃蟹的
价格较中秋ʩ国庆回落不少，再加上肉质ʩ
口感正渐入佳境，所以吸引了大量本地以
及外地真正懂蟹ʩ爱蟹的食客ʪ

店内的工作人员忙着将螃蟹捆扎ʩ装
箱ʩ打包ʩ贴条，发往全国各地，甚至海外ʪ
Ž我们的客户遍及全国各地，江浙沪是主
力，随着Ż五河螃蟹ż名气越来越大，现在北
京ʩ广东ʩ内蒙古ʩ海南也有越来越多的客
户来买蟹ʪ得益于发达的冷链运输技术，
甚至有越南的客户也找到我们预定螃蟹ʪž
周国芳说，经营螃蟹十几年，Ž五河螃蟹ž这
个金字招牌为他赢得了越来越多的客户和
市场，每年螃蟹的销售量都会有10%以上的
稳定增幅ʪ对他来说，螃蟹的销售可以从9
月一直持续到来年的3月份，很多客户因为
吃蟹，已经和他成为了多年的朋友ʪ

Ž想吃肥美便宜的五河螃蟹，接下来
这一个月的时间是个非常不错的时机ʪž
国强路上的水产经营户陈永胜告诉记者，
现在的螃蟹口感好，价格也更接地气ʪ天
气转凉后，母蟹会逐渐变得更加肥美，蟹
黄会越来越多，并且渐渐由金黄转向橘
红，母蟹也将在接下来的时段占据更大的
份额ʪ

五河螃蟹进入最佳赏味期
吸引大量饕客

近日，秦集镇人大主席团组织部分人大代表深入项目一线，调
研天河科技园辖区重点项目建设运营情况Ǒ调研组一行深入德力
光能材料有限公司ǐ蚌埠港黄疃窑综合码头项目建设现场等进行
实地调研Ǒ代表们详细了解企业生产经营现状及企业发展遇到的
困难和问题，有针对性地提出解决问题的建议，助推重点项目建
设Ǒ

通讯员 冯玲艳 摄

履职尽责助力项目建设

(上接01版）
此项技术的突破与运用，能够让

人们直观地了解结构内部构造，避免
预埋件遗漏和安装工程设计缺陷引
发的施工返工与延误ʪ有效解决了
因建筑物结构复杂ʩ细部繁复ʩ识图
难度高带来的问题，可提前预控设计
缺陷和施工难点 ，动态优化施工工
序 ，减少管道碰撞和部件安装等问

题，为工程施工提供辅助基础，便于
指导现场施工ʪ

中国传感谷八寸线配套生产废水
集中处理站EPC项目的建设，既是我
市在环保领域的重要举措，也是推动
中国传感谷产业发展的关键一步ʪ下
一步，安徽水利开发有限公司将严格
把控工程质量和施工安全，加快推进
后续建设，确保项目早日投入使用ʪ

3D打印整体建筑施工模型
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